
興味深かった 71 興味深かった 84

普通 34 普通 9

興味がなかった 0 興味がなかった 0

ちょうどよかった 87 なった 95
短かった 7 ならなかった 2
長かった 10 わからない 7

開催時間はどうでしたか？
今後の地区自治協議会活動の
ヒントになりましたか？

地区自治協議会関係者・コミセン職員　アンケート　　回答数106　回答率約80％

【事例発表】
内容はどうでしたか？

【講演会】
内容はどうでしたか？

興味深かった, 
68%
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【事例発表】

内容はどうでしたか？
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90%
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【講演会】

内容はどうでしたか？
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開催時間はどうでしたか？
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今後の地区自治協議会活動の

ヒントになりましたか？



事例発表に関して、ご質問やご意見があればお書きください。

吉井の子供との話し合い良かった。

事例発表は市外からでも探してみたら。

事例発表で両自治協とも各部会を中心に、活発な活動が展開されて参考になりました。

事例発表も参考になった。

特になし

吉井地区の取り組み、大変良いことであると思った。

山澄地区、吉井地区について勉強になった。

事例発表、講演会とも、今後の活動に大変参考になった。

吉井の発表には少し興味が持てた。

警報発出の場合、要支援者への対応はどうされていますか。

吉井の中学生をまきこむのはいいなと思いました。

中学生との交流は、学校側との関わりはどうされましたか。

特になし

避難所でのパーティションの活用の仕方、方法を教えてほしい。（利用方法）

吉井地区の発表で、中学生との協力、思いもしなかった事でした。参考になりました。

特になし

吉井地区の中学生と共に活動されている事を知り、将来の街づくりの為の人材になるんだろうなと実感している。

事例発表を３件ぐらい。

マイクのボリュームが低かった。

吉井自治協議会の取組み発表が興味深かった。

各自治協も役員の力をお借りして活動することは大変だと思いますが、吉井地区は良くされている。

どちら共に非常に勉強になった。安全安心な地域づくりに参考にしたいと思います。

山澄地区の自治協議会での避難所運営や吉井地区の中学校での自治協議会についての講座、とても参考になりまし
た。⇒

・避難所の開設がどのようにコミュニティの活性化につながっているのか？考えた。・中学校と連携した活動が、吉井
の課題、よさの見える化と、町を愛する子どもたちの育成につながっている。

自治協と中学生とのかかわりを今後継続させたいと思っています。事例発表の自治協の方々、大変お疲れさまでし
た。

中学生に自治協議会の取組を伝えることはとても良い事だと思いました。

地域による自治協の位置づけを明確にした。

山澄地区自治協の発表について　地域で支える避難所運営が大変参考になりました。地域をまとめる自治協のまさに
姿かと感じます。

事例発表…頑張ってらっしゃるなあと思います。よい発表でした。

さらなる部会の活動が必要だと認知した。

事例発表を行った自治協を参考にしながら活動していきたいと思います。

山澄地区コミセン佐藤センター長の発表は、画面の字が大きくわかりやすかったし、話し方がとても良かった。



講演会に関して、ご質問やご意見があればお書きください。

明治初めの5,000万人になるのかな？

地域づくりへのヒントをもう少し聞きたかった。

講師の話しの内容が良かった。
他都市の活動の方法も参考になった。

講師が良かった。⇒聞きやすかった。

分かりやすい講演で、これからの活動のヒントにしたい。

地域づくりについて参考になった。

もう少し、時間がほしかった。

特に、講演会のお話を拝聴して、発想の転換が重要になると思いました。

講演、とても良かった。

地域に合った特徴を目的とした役員と、行事、あり方、人員不足を考えた町造りを考えて行く。

講演会はまだ聞きたいぐらいだった。

任せる。

特になし

なぜ連携・協働することが推進されているのか、よくわかりました。ありがとうございました。

地域の取り組みや活動を知ることができた。この活動を行政がどうひろっていくか楽しみです。

縮小する町内会組織の中で何ができるのか？そういった例の発表をお願いしたい。困っているこ
とばかりです。

いずれも具体的で、今後の活動のヒントになった。

特になし

耳の病気で殆んど聞き取ることができなかったので（特に講演会は）、意見、感想の書きようがあ
りません。

どこの地区も次の世代へ伝えていく事、引き継ぐ事に苦労されているんだなと知りました。

現状のままで続けたいと考えると無理が生じる。簡素化した活動も必要だと思う。

私が思っていることを言ってくれる。

⇒特に若い世代の取りこみが大変必要だと感じました。ありがとうございました。

最近聞いた講演会で一番良かった。ヒントをたくさんもらったが、もう少し聞きたかった。

おもしろい。めちゃくちゃメモしました。

行政の補完をどうするか、基本的考え方の統一。

時間が短かった。もう少し聞きたかった。

櫻井先生の話が良かった。

横のつながりの大切さを感じました。

講師先生の話を参考に、今後の地域づくりに活かしていきたいと思います。



シンポジウム全体に関するご意見やご感想があればお書きください。

コミュニティ活性化のため、人を育てる事を学んだ。

リーダーづくりが必要

人口減少し（人口急減）に大変であり、今後の取組みをあらためて考えさせられました。

参考になった事柄があった。

次回も是非、今回のような議題についてお願いしたい。

自治協活動の根本的な考え方を見直す必要があると思う。

最後の講評はいらないよ。

小さな事でも一つ一つ進めて行く事かも……。

我々の地域では、町内の役員だけではなく、町内にある企業にも参加させて、町を活性化させているのが正しいやり方だ
と確信を持ちました。

大変、勉強になりました。ありがとうございました。（課題の考え方、事業を減らす工夫等、目からうろこでした。）

特になし

とても勉強になりました。ありがとうございました。

もっと多くの人に聞いてほしい内容でした。

今の現状、考えさせられました。これからの活動に私の考えと共通するのが多々ありましたので、もっと話を聞きたいと思
いました。

まさに実感しているテーマであり、興味深く聞きました。民生委員も町内で出せない町があります。プロの民生委員で良い
のでは？

特にありません。

講演者の人選は良かった。

非常に参考になった。（もう一度、これを聞いていない人に聞かせてあげたい。）

特になし

役員のなり手がいなくなっている中、良いシンポジウムでした。

ご講演で、スリム化する事の重要さを知った。

このような時間帯に開催すること自体がどうかしていると思う。自治会活動をしているのは、毎日日曜日の人ばかりでは
ありません。活動の輪を広げるためには、行政の都合で時間帯を決めないことも大切です。例えば１９時～２１時という時
間帯の選択肢はないのですか？

発想のイノベーション必要と感じた。

地域づくりの観点が考えさせられた。今後は担い手を養成する為には、事業のスリム化等も必要なのかな？

講演の時間をもっと長くとってもらい、事例等もっと詳しく聞けたら良かったと思います。

初めて参加しました。専門の大学の先生のお話が聞けて良かったです。とても勉強になりました。女性部長を楽しく続けて
いきたいと思います。「顔を知っている」ってとても大切だと実感します。だけど、マスクで顔が覚えられない。残念です。

これからもこの事業を推進してください。

櫻井先生の話は目からうろこが落ちる思い。人口減を前提として地域づくりを考える、数々の視点を変える言葉があった。

自治協議会に属さない人達にも、こういう話を聞く機会があれば良いと思いました。

お世話になっております。玄海原子力総合事務所から参りました。吉井地区自治協議会様よりご案内をいただき、出席さ
せていただきました。個人的に大変勉強になりました。ありがとうございました。

若干長い。（９０分）



大変参考になりました。

人口急減について、改めて考えさせられました。民生委員のなり手不足との繋がりについても考えさせられました。地域
が協力して見守りをすることにより、これからの地域の支え合いがいかに大事であるか、自治協及び自治会での話し合い
の必要性を痛感させられました。今後の参考とさせていただきます。

わかりやすい講演でした。もっと時間があって具体例があったらなあと思いました。

地域の活労に頭が下がります。勉強になりました。

内容もよく、勉強になりました。

講演の説明の説得力がすばらしかった。



次回のシンポジウムでどんな内容を希望されますか。

特になし

民生委員の成り手がない。人材を育てるため、小学生民生委員という制度（取組）について

地域活動の役職者の負担軽減策について、参考になる話を知ることができればありがたいと思い
ます。

・市の政策遂行に対する自治協の役割
・福推協との合併の具体的方法

担い手不足の問題で、全国的にどう世代交代をやっているか、インターネットを利用して情報収集
し、その話を聞きたい。

櫻井先生の講演をもう１度聞きたいです。

色々な調査事項、例えば国勢調査等は町内会まかせではもう出来ないと思います。行政で対応
できることは行政で、ということで、地元負担を減らす方向で検討会を開いてください

特にありません。

役員のなり手、担い手不足についてのジンポジウム

櫻井先生の話は素晴らしかった。機会を今一度作ってほしい。

自治協だけで行事等のうまく行った例や失敗例を出し、すべての質問を全員で考える機会を。

特にありません

直近の担い手交代が実現した。その事例等があればその状況を知りたい。

今後も講演に進んで参加しようと思う。

全国の実践例を紹介してほしい。

地域福祉をコミュニティとしてどうしていくのか？

県公民館大会と日程が重ならないこと。

自治協とは…今一度、基本にもどり地域力を取り戻すためにも、町内会、自治会、自治協の連携
について、講演も含めお願いします。

同じようなテーマで具体例と工夫を話してほしい。

高齢者の今、やるべき事。

事例発表を実施してほしい。

事例発表、今回の方向性でよい。

担い手による意見発表、事例


